

DECLARACIÓN DE RENTA

Fecha de vencimiento, según los últimos dos dígitos de la cédula de ciudadanía.

Agosto 6 de 2019

99 a 00

Agosto 8 de 2019

97 a 98

NOTAS ECONÓMICAS

10,5

Puntos porcentuales creció la confianza industrial en julio (16,3 %), según Fedesarrollo.

EMPRESAS

ECOPETROL CERRÓ TRASPASO DE ISA CON MINHACIENDA

Ecopetrol informó ayer el cierre de la transacción por el 51,4 % de la participación del Estado en ISA, operación que, en línea con lo estimado, se selló por un valor de \$14,23 billones. Además, ya se ejecutó el traspaso de los títulos a la petrolera mediante la anotación en el libro de acciones de ISA.

PETRÓLEO

COTIZACIÓN DEL BARRIL BRENT CAYÓ A US\$66,80

El precio del barril de petróleo Brent, con el que Colombia hace cuentas, cerró ayer en US\$66,80 y perdió casi US\$4 frente su cotización del pasado viernes 13 de agosto (US\$70,10), una desvalorización atribuida, principalmente, al impacto que la variable delta pueda tener en la demanda.

EMPLEO

BOGOTÁ, LA REGIÓN CON MAYOR TASA DE DESEMPLEO

El Dane informó ayer que la tasa de desempleo en Bogotá para el primer semestre de 2021 se ubicó en 19,1 %, siendo la más elevada del país. La segunda región con mayor desempleo fue la Oriental (15,7 %) y el top tres lo cerró la Central (donde se ubica Antioquia) con un indicador de 15,2 %.

MACROECONOMÍA INFORME

Aumento de ventas y empleos hace resurgir al comercio

El 65 % de los afiliados a Fenalco reportó mayor facturación en julio y un 28 % reveló haber contratado más personal. Las perspectivas para el resto de 2021 son favorables.

Por JUAN CAMILO QUICENO RAMÍREZ

¿QUÉ SIGUE?

ATENCIÓN A NUEVAS JORNADAS DE PARO EN COLOMBIA

La Federación Nacional de Comerciantes (Fenalco) reveló una mejora sustancial en su actividad económica durante julio.

Así se observa en su más reciente Bitácora Económica, en la que el 65 % de los mercaderes encuestados reportó un incremento de sus ventas frente al mismo mes del año pasado.

De acuerdo con ese sondeo, se destacaron categorías muy golpeadas durante marzo y septiembre de 2020, meses de confinamiento estricto.

Así las cosas, “productos textiles, calzado y marroquinería hicieron su agosto en julio y sus empresarios consideraron que este ha sido hasta el momento el mejor mes del año”, subrayó la agremiación.

Al observar el desempeño de estos segmentos, desde Fenalco se explicó que el retorno a las aulas ha favorecido la demanda, toda vez que los estudiantes han necesitado nuevos uniformes y calzado.

No obstante, en el informe se reconoce que el incremento en la facturación obedece a la baja base comparativa, puesto que las ventas al por menor habían caído 12,4 % en julio del año pasado.

Para Jaime Alberto Cabal, presidente de la agremiación, “la Bitácora Económica de Fenalco confirma la tendencia a la recuperación del comercio”.

“Igualmente –añadió– muchos de los subsectores ya reportan ventas superiores a las de julio de 2019, es decir, antes de la pandemia”.

A pesar del avance registrado, nuevamente hizo hincapié

El autodenominado Comité del Paro, conformado por diversos grupos sindicales, convocó a una nueva jornada de protestas el próximo 26 de agosto, por lo que el sector privado estará a la expectativa de su desarrollo. Este nuevo escenario de movilizaciones llegará tan solo unas después de haberse interrumpido el paro nacional iniciado el 28 de abril, cuyos casi tres meses de actividad dejaron billonarias pérdidas, según lo reportado por el Gobierno y diver-

sos gremios, entre ellos, Fenalco, que incluso contrató servicios jurídicos para buscar la reparación de sus afiliados por parte de quienes causaron daños en locales y pérdida de inventarios. Sobre el eventual efecto que esta nueva convocatoria de protestas podría tener, Luis Fernando Mejía, director del centro de pensamiento Fedesarrollo, argumentó que todo dependerá de cómo transcurran las marchas y si derivan en bloqueos irregulares en las vías del país.

en que los tenderos son un motivo de preocupación porque su facturación no aún no despega y, según sus palabras, “requieren de un mayor impulso para poder volver a los niveles de venta que tenían antes de comenzar la pandemia, los paros y los bloqueos en Colombia”.

Empleos en el comercio

Otra área que atrae especial interés en este renglón de la economía es la empleabilidad.

Conforme a lo reportado por los comerciantes incluidos en esta muestra, el 28 % dijo que sus contrataciones aumentaron con respecto a julio de 2020 y el 54 % reveló que sus nóminas permanecían iguales. En contraste, 18 % aseguró que su plantilla fue reducida.

Lo anterior cobra relevancia entendiendo que se trata del sector que más plazas laborales genera en el país.

De acuerdo con el Departamento Administrativo Nacional de Estadística (Dane), para junio, 4,05 millones de colombianos laboraban en el comercio y el enganche aumento 13,2 %

frente al mismo mes de 2020, cuando se registraron 3,5 millones de empleados, evidenciando su resiliencia tras el choque propinado por el covid-19.

El rebote de esta actividad además puede incidir en el retorno de las mujeres al mercado laboral, cuya tasa de desempleo en el trimestre móvil abril-junio fue de 19,2 %, superior al promedio nacional, situado en 15 %.

Esto se explica porque, tal como lo ha dilucidado Juan Daniel Oviedo, director del Dane, las mujeres se ocupan, principalmente, en este sector.

Perspectivas

En otro apartado de la Bitácora Económica, se resaltó que el 57 % de los comerciantes afiliados a Fenalco cree que sus actividades mejorarán en los próximos seis meses de 2021 y solo el 4 % considera que empeorarán.

En el informe realizado por la agremiación se destaca que hay menor incertidumbre y se tienen en cuenta las mejores proyecciones de crecimiento económico, incluida la del Banco de la República, cuya perspectiva

apunta a una expansión cercana al 7,5 % al cierre del presente año.

Así mismo, se resalta el crecimiento en el Índice de Confianza del Consumidor (ICC), elaborado por el centro de pensamiento Fedesarrollo con el propósito de revisar la disposición de compra en los hogares colombianos.

En línea con lo anterior, Fenalco destacó que, en julio, el ICC se ubicó en -7,5 % y creció 14,8 puntos porcentuales frente a junio, siendo el techo más alto alcanzado durante la coyuntura del coronavirus.

A juicio de Luis Fernando Mejía, director de Fedesarrollo, esta es una “buena señal para la recuperación económica que debería acelerarse en este segundo semestre del año” y consideró que la buena atmósfera en el comercio también es un síntoma positivo, “en el sentido de que estamos en camino a tener un crecimiento por encima del 7 % este año.”

Paralelamente, confirmó que este sector y la industria serán piedras angulares del rebote económico ■



Según la Bitácora Económica de Fenalco, en julio, hubo desempeño destacado en venta de textiles, calzado y marroquinería, los segmentos más golpeados en la pandemia. Los comerciantes confían en que seguirá mejorando la actividad. FOTO JULIO CÉSAR HERRERA.